
AStA-Sitzung vom 22.04.2022 

 
Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Top 2: Beschluss über die Tagesordnung 
Top 3: Beratung und geg. Verabschiedung alter Protokolle 
Top 4: Berichte aus den Referaten 
Top 5: Beratung/ ggf. Beschluss Richtlinien Sprachrohr 
Top 6: Beratung/ ggf. Beschluss Aufwandsentschädigungen für Sitzungen und Veranstaltungen 
außerhalb relevanter Satzungen und Ordnungen -> vertragt 
Top 7: Termine; jetzt Top 6 
Top 8: Verschiedenes; jetzt Top 7 
 
Eröffnung 18:03 durch Daniel George 
 
 
 
Anwesende AStA- Mitglieder 
Daniel George 
Vivien Schnurbusch 
Sofia Weavind 
Joana Kleindienst 
Ann-Kathrin Sittek 
Daniel Glaser 
Dieter Weiler 
Petra Lambrich 
Marianne Steinecke 
Carsten Fedderke 
Hannes Patatzki 
Gudrun Baumgartner 
 
 
Gäste 
Adam Ernst 
Fabian Maiyanowski 
Nils Rchin 
Staffan Guddas 
 
Top1: Begrüßung erfolgt, Beschlussfähigkeit ist gegeben 
 
Top 2: Top 6 soll aufgrund von Beratungen verschoben werden. Keine Gegenrede. 
 
Top 3:  
Das Protokoll der letzten Sitzung muss noch bearbeitet werden und der Beschluss verschoben 
werden. 
 
Top 4: 
Carsten: Weiterentwicklung der Haushaltsplanungsdatei ist in Arbeit; Unterstützungsleistungen sind 
in Arbeit / werden angedacht; es ist aber noch nichts Spruchreif. 
 
 
 



Anka: 
Am 02.05. findet eine Podiumsdiskussion „LAT zur Landtagswah„ statt, eine Socialmedia-Kampagne 
findet dazu statt, LAT greift Forderungen im Zusammenhang mit den Landtagswahlen auf, Kampagne 
über FernStudis 
LAT am 27.04. 
Haushalts-LAT am 29.06, 
 
Christoph: Bericht über Anfragen; RL; DSGVO-Dokument 
 
Daniel Glaser: Alle Kanäle werden bespielt, Fokus auf Facebook; Austausch mit neuen MA, Ideen 
werden erarbeitet, Umsetzung steht aus 
 
Dieter: Umfangreicher Schriftverkehr, bspw. rechtliche Fragen des Haushaltes; Umfangreiche 
Sitzungen bzgl. des HHA. Info über Änderungen in der FS WiWi bzgl. den Einsprüchen (Rechtsbehelf), 
Informationen aus dem letzten SprachRohr sind somit nicht mehr gültig für alle Fakultäten, sehr 
spannende jedoch zeitintensive Arbeit, 
 
Rückfrage Adam: Anhörungen sind bisher reingekommen, keine Widersprüche; Frist somit wenige 
Tage und keine Zeit zum Konsultieren eines Anwaltes. 
 
Replik Dieter: Frist zur Anhörung sollte verlängert werden, Dies sollte die Uni akzeptieren, ansonsten 
kann hier Einspruch erhoben werden. 
 
Gudrun: Start-IT-UP Veranstaltungen sind wieder online gestartet, kommende Veranstaltungen auch 
online, ca. 260 Bewertungsbögen eingegangen, meistens sehr positiv, Erste Anträge für WiSe sind 
eingetrudelt. 
 
Joana: Praxisprozesse werden weiter evaluiert, Kommunikation mit den Vorsitzenden über die 
Veröffentlichung von Unterlagen; Frage der GO mit den entsprechenden Gremien, Kleinigkeiten 
werden stetig verbessert, 
 
Hannes: Projekt „Vermittelbarkeit der Arbeitsfähigkeit“ ist in Arbeit, Portfolio wird aufgebaut, 
Kommunikation mit Anbietern du Partnern, Aufbau vollzieht sich in ersten Schritten 
Webinar „LLL“, Resonanz ist positiv, momentan bei über 15 Anmeldungen, Arbeit mit dem Büro sehr 
professionell, zuverlässig und schnell. 
 
Marianne: Anfragen weit über Bafög hinaus, Vereinbarkeit von ALG 1 mit anderen Begünstigungen, 
Darlehensanträgen sind rar, jedoch viel Arbeit, da aufwendig; Angebot von Studierenden mit 
Beeinträchtigung, neue Stelle an der Uni, Hintergrund ist hier die Kooperation  
 
Petra: Nachteilsausgleichsregelungen, versch. Antragsvorgaben; Begehung der FernUni im Juni zur 
Barrierefreiheit;  
 
Sofia: Lerngruppen angelaufen (17 neue, versch. Fakultäten); Abrechnungen eingereicht 
 
Daniel George: Personalinfo, Aufgabenverteilung wird noch angepasst unter Berücksichtigung der 
Kompetenzen, Entsprechende Aufgabenbeschreibungen in Erstellung; Bereich Internationales betrifft 
momentan Flüchtlingshilfen, relativ geringer Bedarf, da in der Ukraine nur 12 Fernstudis gemeldet 
sind (halten sich momentan in D auf); In Bildungsherberge wird getan was möglich ist, 
Kostenausgleich über die Stadt; 
 
Vivien: Auf dem Weg von Funkloch zu Funkloch; Viele Gespräch mit dem Rektorat über den Beitrag 
der Studierenden; sämtliche Baustellen; Teilnahme am Johannes Rau Forschungsforum – 



Wissenschaftspolitischen Themen / Förderungen Hochschulen / Forschung gezielt auf Digitalisierung; 
Qualitätssicherung, Digitalisierung, Fernlehre waren Themen in Gesprächen, Netzwerken war vor Ort 
sehr erfolgreich, 
 
Replik Marianne: Infos über Statistiken (ca. 5.700 Studenten im Ausland); Info der Statistik als 
Download (Statistische Daten / Jahrbuch der Gesellschaft der Freunde). 
 
Top 5: Beratung/ ggf. Beschluss Richtlinien Sprachrohr 
 
Vorstellung der RL; Info über Transparenz, Anpassungen in Details; 
 
Diskussion: 
Adam: Keine Änderung, Fehlende Info auf Reduktion bzw. einstampfen auf 3 Ausgaben 
Replik: Umstrukturierung der Inhalte, Ergänzungen, Transparenz, Info zur möglichen Reduktion 
enthalten, jedoch grds. Haushaltsthema! 
 
Einstimmig angenommen, wird dem SP so zum Beschluss vorgelegt! 
 
Top 6: 
Vertagt 
 
Top 7 Termine 
AStA-Sitzung kommt von Vivien 
Sonstige Termine stehen nicht an bzw. kommen per Mail 
Uni-Gremien kommen wieder von Anka 
 
Top 8 Verschiedenes: 
Keine Wortmeldungen 
 
Schließung der Öffentlichen Sitzung 
 


